
近日網購火熱，繼內地的
雙11購物節之後，又有美
國 Black Friday。踏入 12
月，淘寶更接力舉行雙12
購物節。支付寶昨舉行「支
付寶雙十二全球狂歡節」啟
動禮，宣佈於今年12月12
日，在香港、印度、泰國及

菲律賓，推出優惠活動，且聯同當
地的電子錢包一起推廣。其中，
「支付寶 HK」今年會與超過
8,000間本地實體商戶合作，在本
月提供各種獨家禮品、折扣或獎
賞。寶達街市還將在雙12當日推
出「一蚊瘋狂掃」活動。

■香港文匯報記者 周曉菁
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煤氣沽恒地 惹四叔減持虛驚
配合會計準則變動 賣363萬股涉1.81億

中華煤氣發言人指出，中華煤氣持有若
干恒地股份，因應會計準則變動，即

HKAS 39來年將會取代HKFRS 9，影響長
線投資入賬處理，故此出售股票。純粹是
財務梳理，不涉及任何投資判斷。根據聯
交所《證券披露權益》顯示，「四叔」分
別在本月1日、4日及5日，減持恒地共
362.8萬股，減持恒地共0.09%股權，共套
現1.81億元。經3日減持恒地後，「四叔」
最新持股比重由73.08%減至72.99%。

騰訊升3.3% 科技股反彈
恒地昨平開48.35元，盤中曾見一個月低
位48.1元，收報48.35元，無升跌，全日成
交約2.36億元。
港股連跌兩日累跌逾900點後，大市昨日

反彈。早上高開141點，報28,366點，其後
升上全日最高位28,478點倒跌，至28,134
點低位再回升。收市升幅收窄至78點，報
28,303點，成交金額1,209.75億元，較上日
減少約 416.8 億元。國指倒跌 11 點，報
11,150點。
騰訊（0700）繼續領軍支持大市，午後

曾升 3.7%，最高見 379.4 元，收市升
3.3%，報378元，成交額146.87億元。花
旗指，騰訊股價調整後正提供買入機會，
重申對騰訊「買入」投資評級及目標價482
元。其餘科技股亦反彈，舜宇光學科技
（2382）最高見114.5元，收市升2.5%，報
111.7元；瑞聲科技（2018）收報143元，
升2.95%。不過，網龍（0777）就跌15%，
收報21.25元。

平保成匯控第二大股東
平保（2318）密密掃匯控（0005），成
為匯控第二大股東，股價齊升，平保收升
2.4%，匯控升 0.2%。港交所（0388）升
1.55%；建行（0939）升 0.15%；國壽
（2628）升 0.21%。汽車股方面，吉利
（0175）收市跌2.6%，報24.45元；華晨
（1114）反覆跌0.3%，報19.44元；比亞迪
（1211）跌1.25%，報63.25元；長城汽車
（2333）收報 8.66 元，跌 1.8%；東風
（0489） 跌 4.37% ， 報 9.42 元 ； 北 汽
（1958）跌 3.36%，報 9.2 元。至於濠賭
股，銀娛（0027）收報56.15元升3%；金
沙中國（1928）升2%報38.05元；新濠國
際（0200）收報21.05元升5.25%。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）恒基地產（0012）主席李兆基早前兌現承諾，因應恒指突破三萬關，每年捐

出10億元予慈善團體，昨日又傳出「四叔」的新動態。由2012年開始已經密密增持恒地的「四叔」，竟然首

次申報減持恒地，於本月連續3個交易日減持，共套現1.81億元。不過，恒地發言人回覆香港文匯報查詢時表

示，這純粹是因為中華煤氣（0003）要因應新會計準則而沽出所持恒地股票，並非主席李兆基個人減持恒地股

份。

■中華煤氣昨回應香港文匯報查詢指，要因應新會計準則沽出所持恒地股票，並非主席李
兆基（中）個人減持恒地股份。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 張美婷）會計師行
安永昨發表《引航》第一期報告，認為香港
可以把握自身優勢，從產業、金融、人才與
文化、政府支持及制度環境五大領域，建立
「一帶一路」生態圈、成立離岸人民幣再保
險中心、在港交所設立「一帶一路」專板，
以及拓展綠色金融等，令「一帶一路」成為
香港經濟增長的新動力。
安永報告透露，根據Mergermarket資料，

截至今年10月底，香港於「一帶一路」沿線
地區的併購交易達32億美元，已超出2016

年全年數字，其中併購資金主要流向新加坡
和運輸業及物流業。香港及澳門地區財務交
易諮詢服務主管潘志威昨於記者會表示，
2016年香港的前20大貿易夥伴中，包括內
地和澳門在內，「一帶一路」沿線的國家或
地區有9個，認為香港擁有地理位置優勢，
視香港為內地企業赴境外上市的首選地區，
有利將香港塑造成「一帶一路」建設的「超
級引擎」。
產業方面，大中華區金融服務主管陳凱表

示，內地企業將加速在「一帶一路」沿線國

家佈局，建議香港可通過「一帶一路」向全
球推廣自身在保險、航運、工程管理等領域
的專業服務優勢，提升香港專業服務的國際
競爭力。他建議，香港應該設立「一帶一
路」智慧產業園，讓內地與其他「一帶一
路」沿線國家的政府相關部門及專業服務機
構等，在園內開設辦事處。

籲推人幣定價再保險服務
香港可以在產業園內，通過網上聯合辦公

平台和機構進駐模式，為企業提供「一站
式」支援服務，發揮香港在專業諮詢、投融
資、貿易物流、項目管理及法律等方面的優
勢。陳凱又建議，香港推專業保險及再保險
業務及專屬自保公司政策，以人民幣定價的
再保險服務，建立香港為離岸人民幣再保險
中心。
此外於金融方面，據安永報告透露，亞洲

開發銀行估算，從目前至2030年，亞洲地區
每年基建投資需求將達1.7萬億美元，料有
巨大的資金缺口。陳凱表示，香港可把握
「一帶一路」帶來的大量融資機會，建議可
在香港交易所設立「一帶一路」專板。他表
示，若進一步放寬針對「一帶一路」相關企
業上市公司註冊地的限制、制定一套針對基
建工程企業的特別IPO審查標準、組建專門
審查團隊或審查專員等，有助推動香港成為
國際基建IPO中心。

■陳凱（左
三）建議香
港設立「一
帶一路」智
慧產業園。
香港文匯報

記者
張美婷 攝

雷蛇港推Razer Phone售5999元 安永倡港交所設「帶路板」
香港文匯報訊（記者 莊程敏）雷蛇
（1337）昨宣佈於香港推出一款 An-
droid智能手機Razer Phone，賣點為有
突破性視覺技術及處理能力。雷蛇行政
總裁陳民亮昨於記者會上指出，Razer
Phone在北美及歐洲大受歡迎，因不少
玩家要求在香港推出，故今次是應強烈
的市場需求選擇在香港推出；短期內不
打算擴展至其他市場，希望確保目前市
場貨源充足。

夥hmv設Razer Corner
此外，雷蛇亦宣佈，與hmv數碼中國
集團建立策略合作關係，hmv銅鑼灣旗
艦店會開設Razer Corner，展示各種
Razer產品及資訊，將來會擴展至所有
hmv門市，為遊戲玩家提供一個聚腳
點。HMV數碼中國主席兼行政總裁蕭
定一昨指出，今年銷售表現與往年相
若，圓方hmv分店已經遷至旺角區，令
成本降低一半，明年計劃於香港及內地
一線城市分別多開兩間hmv分店。

看好娛樂市場前景
陳民亮昨指出，繼銅鑼灣後，暫時未
有新增RazerStore的計劃，會順應市場
需求而定。他坦言，自己在挑選合作夥
伴及店舖位置時很「揀擇」，會選擇與
Razer有共同理念的合作夥伴。對於雷
蛇股價昨失守招股價3.88元，陳民亮指
對於股價自己不便評論，但強調公司是

發展長遠的事業。他相信娛樂市場前景
很好，故公司會積極發展更多娛樂相關
的業務，目前會專注於提升產品質素以
及用戶體驗。
陳民亮介紹指，Razer Phone有多項

優勢，包括為世上首部配備120Hz Ul-
traMotion顯示屏手機，杜比Atmos驅動
的前置喇叭和雙揚聲器等，香港建議零
售價為5,999元。由12月9日起，Razer
Phone 將 於 RazerStore HK 及 Razer-
Store.com發售，並於 12月 16 日起於
hmv銅鑼灣旗艦店及全線3香港發售。
當中Razer全球限量1,337部的特別版
（帶有Razer 綠色三頭蛇商標）將在
RazerStore HK限定發售。3香港將獨家
推出「零機價」、月費428元的上台優
惠，以零機價出 Razer Phone，兼享
「超級數據王」無限本地數據。

■陳民亮指Razer Phone在北美及歐洲
大受歡迎。 香港文匯報記者劉國權 攝

小米推799元全熒幕手機
香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報

道）小米公司昨日正式發佈旗下紅米品
牌的新一代手機紅米5及紅米5 Plus，採
用「18:9全面屏」解決方案，定價分別
為799元（人民幣，下同）起和999元

起。在全熒幕概念大行其道的當下，小
米首次將之普及到千元機領域。
小米公司聯合創辦人、總裁兼手機部
總經理林斌表示，去年10月小米成功發
佈了第一款全熒幕概念手機小米MIX，
掀起業內全面屏風潮。此次推出紅米5
及紅米5 Plus，豐富了全熒幕的產品梯
隊，從旗艦機全面普及到千元機。
本次發佈的紅米5及紅米5 Plus分別
搭載14nm低功耗高通驍龍450或625處
理器，其中配備4,000mAh電池的紅米
5 Plus待機表現可長達17天。拍照方
面，後置1,200萬像素主鏡頭，前置500
萬像素鏡頭，並搭配了柔光燈。
小米公司創辦人、董事長兼CEO雷軍

稱：「我們要用望遠鏡看創新，要用顯
微鏡看品質。因為創新決定了我們能夠
走多高，品質決定了我們能夠走多遠。
品質是一場持久戰，我們一定要贏。」

■小米發佈新
一代手機紅米
5Plus。
香港文匯報

記者
馬琳 攝

工展會引入支付寶付款
香港文匯報訊（記者 吳婉玲）俊盟
國際（8062）昨宣佈，支援支付寶HK
首次進軍工展會，讓巿民能於本屆工展
會享用支付寶電子支付服務。工展會舉
行期間，入場人士於場內設有支付寶電
子支付設備之攤位，均可使用支付寶及
支付寶HK付款購物。
行政總裁勞俊傑表示，電子支付科技
日漸普及，因其可簡化付款程序同時免

卻找續，便利市民生活。電子支付較現
鈔交易更能減低時間及營運成本，每宗
交易最多可節省1分鐘時間，有效減少
出現人龍，吸引更多人次進場消費，達
成工展會、商戶和消費者三贏的局面。
去年工展會的營業額合計約9億元，今
年工展會的總營業額在電子支付幫助及
零售市道轉好下，可望較去年有所增
加。

■■雙雙1212支付寶全球狂歡節啟動儀支付寶全球狂歡節啟動儀
式式。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

香港文匯報訊 在本周日期貨交易登場之
前，比特幣再如入無人之境，接連升穿1.4
萬美元、1.5萬美元及1.6萬美元關口。截至
昨晚7點，在CoinMarketCap報15,549.9美
元，勁升 19.92%；在倫敦的 cex.io 更報
16,549.99美元。不過，再有重量級人物對投
資比特幣提出警告，前聯儲局主席格林斯潘
認為，比特幣有如賭博，最終恐將一文不
值。

指買比特幣有如賭博
芝加哥期權交易所（CBOE）搶先於本周

日開始比特幣期貨交易，刺激比特幣價格接
連破頂，連格老亦要走出來提出警告。他昨

在接受CNBC訪問時，就將投資比特幣的行
為與賭博相提並論，稱「人們購買很多不值
錢的東西，並會在賭場投注，但其他人無法
阻止」。他說，比特幣令人想起美國殖民時
期發行的貨幣，擔心最終會變得一文不值。
路透社引述Fidessa集團策略部主管Steve
Grob指出，比特幣作為一種虛擬貨幣，可讓
資金無須通過銀行或政府等集中式機構在全
球範圍內流動，但這是一把雙刃劍，「比特
幣沒有後盾支撐。如果明天突然所有人都認
為比特幣一文不值了，那麼它就變得一文不
值了。我不知道人們是否真的想明白這一
點。」
此外，內地 9 月叫停首次代幣發行

（ICO）交易及比特幣交易平台後，部分平
台轉戰海外。據《日經新聞》昨日消息，中
國內地的火幣集團與日本SBI集團簽署合作
協議，成立兩家交易所SBI Virtual Currency
和Huobi Japan，開拓亞洲與全球數碼資產
市場，交易所明年初上線。

火幣轉戰日本拓數碼資產
消息指，日本SBI將與中國火幣集團簽訂

資本業務合作協議。SBI正在為2018年年初
開始營運虛擬貨幣交易平台作準備，將引入
擁有4年實際營運經驗火幣的交易系統與營
運技術。在虛擬貨幣交易急劇擴大下，SBI
將以安全程度高的系統為武器吸引客戶。

期貨將登場 格老憂比特幣一文不值


